



• PUNTO Y APARTE

México, segundo de AL en acciones crediticias negativas: S&P

aguilar.thomas.3@gmail.com

Por Ángeles Aguilar

Largo y sinuoso camino... La oscura tempestad que hoy vive la humanidad ante la crisis sanitaria, tendrá profundas repercusiones de mediano y largo plazo.

Por lo pronto las necesarias medidas de contención para evitar la propagación del virus representarán un duro golpe para la economía mundial. Ayer el FMI estimó que en el mejor de los escenarios el PIB en el orbe podría tener una caída del 3%.

Puntualmente para las naciones de la zona euro el desplome será cercano al 7.5%, mientras que en EU se prevé una desaceleración del 5.9%. Como quiera hacia el 2021 ambas geografías podrían recuperar el paso con crecimientos cercanos al 5%, básicamente por la presencia de poderosas medidas contracíclicas.

En contraste para América Latina, la senda hacia una mejora será prolongada.

Específicamente para México se pronostica un desplome del 6.6% en 2020. No obstante, para nuestro país las previsiones del 2021 y 2022 apenas rondan el 2.5% y 3%. En otras palabras, dada la baja tasa de comparación, no será sino hasta 2023 que podría verse una recuperación...

Cuestión de tiempo... La realidad es que en la región la acotada capacidad fiscal ha sido un freno.

Elijah Oliveros-Rosen, economista para AL de S&P, hace ver que durante la pasada crisis económica internacional a Brasil le tomó 11 trimestres regresar a su nivel de crecimiento previo, a Perú 16 trimestres, mientras que en el caso de México choques como la caída de los petroprecios impidieron una recuperación.

Bajo ese contexto, el Covid-19 encontró a México más mal parado que a otras economías, lo que representó una baja en su nota crediticia a BBB el pasado 26 de marzo. Por si fuera poco la perspectiva negativa persiste, lo que podría significar recortes adicionales, situación que dependerá en buena medida de la duración de la pandemia y su profundidad.

El especialista apunta que cada mes de aislamiento social representa una caída anual del 1.9% para el PIB de México...

Medalla de plata... No obstante, una mayor tasa de contagios podría tener repercusiones más severas sobre la economía y la nota crediticia, al poner bajo la línea de fuego a sectores como el retail, servicios y manufactura.

De hecho hoy, la laxitud del gobierno

en ese frente y la falta de medidas fiscales para fomentar la estabilidad laboral y estimular la inversión ya cobró factura. Actualmente nuestro país se ubica entre los líderes de la región en acciones y revisiones negativas.

En el país, 39 emisores se encuentran bajo la lupa crediticia, sólo después de Brasil con 47 y lejos de Chile y Perú en donde la cifra es de 17 y 3, respectivamente. Así que también en materia crediticia pésima salud...

YELHIS HERNÁNDEZ, NUEVO TIMÓN DE LLOYD`S

Nueva líder... La influyente reaseguradora inglesa Lloyd`s anunció el nombramiento de Yelhis Hernández como directora en México, en sustitución de Daniel Revilla, quien se enfocará en sus funciones como líder en AL y el Caribe.

Hernández cuenta con 20 años de experiencia y ha desempeñado diversos cargos en el área de gestión de riesgos y fusiones y adquisiciones. Además, previo a su incorporación a Lloyd`s en 2018 ocupaba el cargo de directora de operaciones en la especialista de reaseguros Willis Towers Watson. Como ve sobrada experiencia...